



OPANAL
Organismo para la Proscripción de las Armas Nucleares en la América Latina y el Caribe

Conferencia General

XXVIII Sesión
3 de noviembre de 2023
Punto 6 de la Agenda

Original: Español

Intervención de Soka Gakkai

Presidente, Vicepresidentes, Secretario General del OPANAL,

Representantes de los Estados participantes, Colegas.

En noviembre de 2003, es decir hace veinte años, en la Conferencia General del OPANAL en la Ciudad de La Habana se aprobó la Resolución CG/Res.456 que respalda institucionalmente la participación de la Soka Gakkai Internacional en acciones conjuntas con esta apreciada institución.

Son múltiples los sitios y las acciones que debemos agradecer a favor de un mundo libre de armas nucleares.

Justo hace dos meses, el Embajador Flávio Roberto Bonzanini participó en la apertura de la exposición Todo lo que atesoras; por un mundo libre de armas nucleares en Biblioteca “Juan José Arreola” de la Universidad de Guadalajara. Esta exposición de la Soka Gakkai Internacional ha sido mostrada en una centena de ciudades en 21 países, con el respaldo de los colegas de la Campaña Internacional para Abolir las Armas Nucleares, ICAN.

En su periplo por México, la exhibición fue inaugurada el pasado martes 8 de septiembre, conmemorando aquel domingo 8 de septiembre, pero de 1957, cuando el entonces segundo Presidente de la Soka Gakkai, el señor Josei Toda, frente a miles de jóvenes herederos de una nación que atestiguó la atrocidad del bombardeo nuclear en dos ciudades, juró realizar acciones para la erradicación de estas armas.

66 años han transitado desde entonces y esta Declaratoria fue el principio de múltiples acciones que la Soka Gakkai ha realizado, con instituciones vinculadas a este propósito, para avanzar hacia un mejor planeta. Cedo la palabra a mi compañera Aline Rodríguez:

(Aline Rodríguez)

Buenos días. Muchas gracias por la invitación, por los esfuerzos del Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de Guatemala y del OPANAL para estar reunidos en esta bella ciudad.

En su propuesta mundial presentada el 27 de abril de este año, el doctor Daisaku Ikeda, Presidente de la Soka Gakkai Internacional, comentó que nuestro deber como integrantes de la sociedad civil es contribuir a que el compromiso de no ser el primero en recurrir a las armas nucleares se adopte con mayor celeridad y genere el ímpetu fundamental para un cambio en la época reiterando el principio de que “en una guerra nuclear no hay vencedores, y por eso jamás debemos participar en ella”, retomando la “receta de esperanza” que los doctores Lown y Chazov cofundadores de la Asociación Internacional de Médicos para la Prevención de la Guerra Nuclear, IPPNW, en 1986 proclamaron “Vivamos juntos, en lugar de morir juntos”.

El trabajo asertivo y sagaz de la diplomacia con base en la comunicación perseverante entre las naciones es fundamental para el logro del establecimiento de un mundo sin armamento nuclear, y la fuerza que guía a cada uno en los momentos decisivos para continuar fuera del aparato diplomático, cuando el panorama parece sombrío, proviene de la fuerza del espíritu humano que anida la inamovible esperanza por proteger la vida en nuestras acciones cotidianas.

Hoy más que nunca, la Soka Gakkai Internacional reitera caminar junto al OPANAL en su papel de observador civil y buscar redoblar esfuerzos en sus miembros como comunidad internacional, principalmente en nuestras generaciones más jóvenes, para contribuir al logro de un mundo libre de armas nucleares y armas de destrucción masiva.

Muchas gracias.